

Zentralverwaltung
Sachbearbeiter/-in: Marc Bors

Nr. 0149/2025/1

VORLAGE

Beratungsfolge	Sitzungstermin	Behandlung	TOP
Haupt- und Finanzausschuss	12.05.2025	öffentlich	1

Betreff:

Beitritt der Stadt Remagen zur Ahrtal-Kooperation

Sachverhalt:

Der Ausschuss für Wirtschaftsförderung, Tourismus und Kultur hat in seiner Sitzung am 25.03.2025 unter TOP 1 „Kooperation mit der Ahrtal und Bad Neuenahr-Ahrweiler Marketing GmbH“ über den möglichen Beitritt der Stadt Remagen zur „Tourismus-Kooperation Ahrtal“ beraten (Beschlussvorlage Nr. 0149/2025).

Bei der „Tourismus-Kooperation Ahrtal“, der sogenannten „Ahrtal-Kooperation“ handelt es sich um eine vertragliche Vereinbarung zwischen den kommunalen Gebietskörperschaften entlang des Ahrtales (Städte Bad Neuenahr-Ahrweiler und Sinzig, Gemeinden Blankenheim und Grafschaft, Verbandsgemeinden Adenau, Altenahr sowie Landkreis Ahrweiler) und der Regionalagentur „Ahrtal Tourismus e.V.“. Diese Kooperation ist offen für weitere Partnerschaften wie z. B. mit der Stadt Remagen. Der aktuelle Vertragsentwurf, der weitere Informationen zum Inhalt der Kooperation gibt, ist der Beschlussvorlage als Anlage beigefügt.

Das Ziel der Vertragspartner der „Ahrtal-Kooperation“ ist eine Zusammenarbeit im Bereich der Tourismusförderung. Aufgrund der direkten räumlichen Nähe, der engen touristischen Verknüpfungen und der durch das gemeinsame Marketing zu erwartenden Vorteile für Remagen schlägt die Stadtverwaltung vor, ergänzend zur bestehenden Mitgliedschaft in der Regionalagentur „Romantischer Rhein“ auch eine engere Kooperation mit dem Ahrtal in Form einer Mitgliedschaft der Stadt Remagen in der „Ahrtal-Kooperation“ einzugehen.

Weitere Erläuterungen erfolgen durch den Geschäftsführer der Ahrtal Marketing GmbH, Andreas Lambeck.

Die Mitglieder des Ausschusses für Wirtschaftsförderung, Tourismus und Kultur waren sich der Vorteile einer Mitgliedschaft bewusst, sprachen sich jedoch für eine regelmäßige Evaluierung und Berichterstattung aus, was von Seiten der Verwaltung zugesagt wurde.

Der Ausschuss hat entsprechend in seiner Sitzung am 25.03.2025 dem Haupt- und Finanzausschuss empfohlen, dem Beitritt der Stadt Remagen zur Tourismus-Kooperation Ahrtal zuzustimmen.

Finanzielle Auswirkungen:

Der finanzielle Beitrag der Stadt Remagen zur Ahrtal-Kooperation liegt bei rund 13.000 Euro pro Jahr. Er setzt sich zusammen aus einem Grundbeitrag und einem Marketingzuschuss von jeweils 5.000 Euro sowie einem variablen Betrag von 0,17 Euro pro Einwohner. Er orientiert sich damit an den Beitragsregeln der Stadt Sinzig, die ebenfalls Mitglied in der „Ahrtal-Kooperation“ und in der Regionalagentur „Romantischer Rhein“ ist.

Beschlussvorschlag:

Der Haupt- und Finanzausschuss stimmt dem Beitritt der Stadt Remagen zur „Tourismus-Kooperation Ahrtal“ zum 01.01.2026 zu. Nach etwa einem Jahr der Mitgliedschaft soll eine Evaluation erfolgen. Im Wirtschaftsförderungs-, Tourismus- und Kulturausschuss soll regelmäßig über den Stand der Kooperation berichtet werden. Der Mitgliedsbeitrag wird über den Haushalt 2026 bereitgestellt.

Anlage/n:

2024-10-31 Vertrag Ahrtal-Kooperation_final

Remagen, den 08.05.2025

B. Ingendahl
Bürgermeister

M. Göttlicher
Büroleiter